
热点

2011年4月12日 星期二 编辑：崇真 组版：李飞

C06 今日青岛

小到身份证大到电子琴 失物堆满仓库难寻失主

失物招领各自为战期盼整合
本报记者 赵波 孟艳

失物处理方式五花八门

日前，由工信部、发改委、质检总局三部委牵头
的乳品行业项目(企业)审查清理及生产许可证重新
审核工作正式结束。在规定的3月31日截止日期前，
蒙牛生产工厂全部通过生产许可证换证现场审核，
并获得质检部门核发的新生产许可证，其过硬产品
品质再次得到良好见证。

多名乳业专家指出，虽然各省市被淘汰乳企数
量不同，但总体来说，预计国内会有20%至25%的乳
企被淘汰出局。这场全国范围内的“清扫”让众多中
小企业直接退出市场或者或者是转行。经过此次行
业洗牌，市场、资源、设备等软硬件将进一步向优势
资源企业靠拢，这不仅有益于上游整合奶源基地，
确保全产业链质量安全控制，更能提升竞争层次，
为行业创造可持续发展的环境和基础，从而为消费
者提供更为优质可靠的产品。

据了解，新审查细则在奶源结构控制、生产车
间布局、检验设备配置、人员结构设置、生产设备设
施完备、电子追溯系统建设等各个方面都设置了严
格的准入门槛。蒙牛凭借在奶源、生产、产品检验等
各个方面的严格要求，其生产工厂悉数通过检验。

商务部研究员马宇认为：“此次整顿或将加强
乳企的质量控制能力，提高乳制品质量安全，但是
质量控制、监管仍然任重而道远。毕竟，很难让所有
企业都如蒙牛一样自己投资牧场、从源头控制产品
质量。如果全产业链彻底改变了食品安全状况，那
时或许蒙牛就可以撤出上游，专注乳品生产，把自
己做成国际化的全球最大乳企集团了。”

乳业整体“大考”收官

蒙牛全部通过审核

洛阳失物招领网抛来“橄榄枝”
日前，洛阳市公交公司

的员工侯江龙联系到记者。
他在2010年11月份自费创建
了面向全国的“失物招领中
心网”，目前有五个城市加入
网 站联 盟 。当他 看 到 本 报
2011年2月24日的《建立有偿

招领中心汇总信息方便失
主》的报道后，希望联合本报
招募志愿者，把青岛也纳入
其中。

侯江龙说他是一名普通
的公交司机，由于工作的原
因，经常会接触到乘客丢失的

物品，开始是他自己帮失物找
主人，后来建立了“失物招领
中心”，2010年11月，他创建了
面向全国范围的“失物招领中
心网”，专门帮失主找东西，捡
到东西的市民只需上网登记
信息就可以，不需要把东西汇

总起来。此事经过多家媒体报
道后，引起很好的反响。

侯江龙说，网络信息登记
没有地域限制，失主和捡到物
品者可直接在网站免费发布
失物信息，还可通过电话、QQ
等联系方式进行沟通。

公交车、出租车司机捡到的
失物堆满仓库，由于信息不畅，失
主遍寻无门。近日，记者采访发
现，目前青岛并没有统一的失物
招领中心，而经常捡到失物的公
交公司等单位，对于捡到的物品
也多是各自处理，有的张贴招领
启事，有的在报纸上登招领信息，
还有的在自家网站上发布消息，
可谓五花八门。青岛亟盼有个统
一发布信息的失物招领网站。

石彩霞介绍，能通过失物上
的信息找到失主的，她们就主动
联系，其他的只好等失主联系。

“这些失物放在办公室也很难处
理，扔了怕失主过来找，不扔又
占地方。”石彩霞说。青岛市出租

汽车股份有限公司的负责人告
诉记者，他们目前寻找失主的
办法就是根据丢失物品里面的
信息，但是效果不是很好。

226路队在公交车上会挂一
些失物招领的牌子，如果一直

找不到失主，就只能把失物放
在招领箱。张鹏介绍，对于失
物，一般的处理办法是，能联系
上失主的直接联系失主，联系
不上的，就在报纸上登失物招
领启事。记者了解到，青岛火车

站在自己网站上设立了招领
信息栏，火车站内捡到的物
品，都发布到网上，也会在站
内张贴。另外，青岛一些大学
的网站也有发布招领信息的
帖子，找寻失物。

11日早晨，226路公交车
队党委书记许家美收到了三
件失物：一部手机，一条笔记
本电脑电源线，还有一个手提
包。通过手机里面的联系人联
系到了手机的失主，其他两件
都没能找到失主。据226路队
的统计，该车队有45部公交
车，每天都有两到三件失物上

交，每个月都能捡到上百件物
品，2011年的第一个季度就捡
到260件。

而在青岛市出租汽车股
份有限公司第四分公司党委
书记石彩霞的办公室内，近一
年的失物已经占据了一个大
大的家用橱子，在橱子顶上和
旁边也放了十几个大大小小

的行李箱和包裹，多是衣服和
日常生活用品，也有电子琴等
较贵重物品。在失物记录本
上，从2010年7月13日至今，一
本100多页的记录本，已经记
得密密麻麻，本子反面也记了
100多条失物信息。除了这些
大件，抽屉里还存放着大量的
身份证、驾驶证、钱包等物品，

仅身份证就有26张，驾驶证10
个，银行卡和钥匙更是一堆。该
公司共有270辆出租车，每周都
能捡到十几件失物。

公交巴士公司工作人员张
鹏告诉记者，公司所属八个车
队在最近一个半月的时间里就
捡到学生IC卡32张，很多因为
信息缺失无法联系到失主。

9个月失物记录本记了100多页

青岛亟盼

公益招领网站
青岛市政协委员王夕源介绍说，现在青岛

一些单位都有自己的招领点或者网站，但是太
分散，如果青岛市设立统一的失物招领中心和
网站，应该由政府相关部门代为设置或管理，以
便提供和保障必要的社会公信力。侯江龙的招
领网站在洛阳比较成熟，但是其他城市知道得
少，所以全面发展有其局限性。他建议，充分利
用现代网络与信息发布技术手段，通过设置专
用的电话号码或网站，如111等缩位易记号码，
让寻找和招领信息，都能汇集到一个平台上。近
期，王夕源将向全国政协提交统一设立失物招
领中心和网站的建议。

石彩霞整理放在抽屉里的失物。记者 赵波 摄


